

Correspondencias telegráficas y postales para "EL TIEMPO"

Indicador

Sección destinada a los asuntos más interesantes del día ocurridos en todos los Estados del país

SAN CRISTAL

Agosto de 1910.
Miércoles 24.—San Bartolomé Apóstol, se celebra con rito doble de segunda clase, y Santa Aurea Virgen.—(P)
El Circular de la capital está hoy en San Juan de Dios, y el foráneo en Ixtacalco.
Jueves 25.—San Luis Rey de Francia, Confesor, Patrón principal de la ciudad y Diócesis de San Luis Potosí.—Rito semidoble, que permite la celebración de misas privadas de difunto.
El Circular de la capital está hoy en San Juan de Dios, y el foráneo en Ixtacalco.

Boletín religioso

Agosto 25.
PARROQUIA DE SAN JOSE.
Ultimo día del Triduo en honor del Santísimo Sacramento.
NUESTRA SENORA DE LORETO.
Séptimo día de la Novena en honor del Purísimo Corazón de María.
JESUS MARIA.
Séptimo día de la Novena en honor del Purísimo Corazón de María.
SAN FERNANDO.
Séptimo día de la Novena en honor de San Agustín.
SAN BERNARDO.
Séptimo día de la Novena en honor de San Agustín.
SANTUARIO DE NUESTRA SENORA DE LOS REMEDIOS.
Tercer día de la Novena con que se celebra el Centenario de la iniciación de nuestra Independencia.

DIVERSIONES

Jueves 25 de Agosto de 1910.
Teatro Lírico.—Compañía de zarzuela y zarzuela.
Teatro Principal.—Compañía de zarzuela y variedades.
Teatro Alcazar.—Compañía de cinematógrafo y variedades.
Teatro María Guerrero.—Compañía de zarzuela.
Teatro Colón.—Compañía de zarzuela y variedades.
Teatro Hidalgo.—Compañía dramática mexicana de Pedro Servín.
Teatro Rosa Fuertes.—Compañía de zarzuela.
Academia Metropolitana
Cine Palacio.—Cinematógrafo. 4a. de San Francisco.
Cine Club.—Tandas de cinematógrafo todas las tardes y noches. Concursos diarios.
Circo, Teatro y Variedades.—Jardín del Salto del Agua 21.

CAMBIOS

Los Bancos de la capital dieron los siguientes:
Nueva York, vista 49.80
Londres 24.55
París 2.582
Alemania 2.092
España 2.770
Plata en barras, Londres hoy al contado 24 3/8.
Plata en barras, Nueva York, hoy 52 7/8.

LA DENTICINA INFALIBLE DE E. CARABIAS.



Es la salvación de los niños. Les facilita la salida de los dientes y les quita la Diarrea, Calentura, Erupciones, Convulsiones, Arques Epilépticos. \$1.50 en las Droguerías y Farmacias, 6 Apartado Postal 1,547. México, D. F.

EL CRUCIFIJO LUMINOSO
ULTIMA PRODUCCION DEL ARTE CRISTIANO
T. J. POMEROY.
Apartado 261. López Cotilla 333
Guadalajara, Jal. Mexico.

ASMA Y CATARRO
Curados por los CIGARRILLOS ESPIC
Operaciones, Tos, Reumatisma, Neuralgias, Todas las Afecciones. 2/16 Calle, Persepolis, 10, 7, 51-Luz, París.
Elija esta Firma sobre cada Cigarrillo.

Los presos de una Penitenciaría serán obsequiados con un banquete

Chihuahua, Agosto 23.
La Colonia española de esta ciudad ha tenido un rasgo de la hidalguía proverbial de los descendientes de Pelayo: los iberos residentes en ésta han acordado ofrecer un banquete a los presos de la penitenciaría de la ciudad, con motivo de la celebración del Centenario.
Los presos que han sabido esto están contentísimos, y elogian a la Colonia, de la cual se manifiestan agradecidos por el futuro y próximo obsequio.

Las hazañas de los matadores de mujeres

Hace tiempo que Clemente Sánchez sostuvo relaciones amorosas con María Rosario Torres, pero bien pronto se resfriaron estas relaciones, y Clemente abandonó a su amante para unirse con María Refugio Nava.
Conocido el carácter voluble de Clemente, Refugio temía ser abandonada y constantemente manifestaba a su amante que mientras viviera Rosario no podía vivir tranquila.
Ayer los dos amantes se dirigieron a la casa de Rosario, que está situada en la accesoria letra F. de la Calzada de la Concepción Ixmiquilpan, y al llegar, llamaron resueltamente a la puerta.
Al presentarse Rosario a ver quién llamaba, Clemente la cogió por un brazo, la sacó fuera de la casa, y llenándola de injurias la golpeó fuertemente.

La infeliz mujer pretendió defenderse, pero Refugio intervino en la contienda y apoderándose de los cabellos de su rival, la derribó por el suelo.
Sánchez entonces sacó un puñal y lo hundió en el pecho de la infeliz mujer, a la que dejó moribunda, y satisfechos los dos de su hazaña, emprendieron la fuga.
Al hacer su ronda la policía encontró el cuerpo de la desdichada mujer, exánime y desangrado, y en una camilla fué conducida a la segunda comisaría en donde se le hizo la primera curación.
Después fué remitida al Hospital en estado de suma gravedad, y tal vez a estas horas haya fallecido ya.
La policía se ha encargado de buscar a los culpables para entregarlos a la justicia.

Fué absuelto Doremberg del delito de que lo acusó su compatriota Thielheim

Puebla, Agosto 21.—Ha sido traído y llevado por toda la ciudad, y pudiera decirse que por el país entero, el asunto ruidosísimo de la acusación presentada en contra del señor don Carlos Doremberg de nacionalidad alemana y residente en esta capital, por su paisano, don Arturo Thielheim.
Los delitos imputados al señor Doremberg, son de aquellos que se persiguen a petición de parte, por ser contra las personas,—calumnia y difamación,—y sin embargo de la poca ó casi ninguna importancia de ambas imputaciones, el asunto picó la curiosidad pública, seguramente por tratarse de dos personas sumamente conocidas en la ciudad, bien relacionadas y serias. Además, concurrieron algunas circunstancias en el litigio judicial, que dieron cierto interés al asunto.
Este ha tocado al fin a su término, pues el juez que instruyó el proceso, ha pronunciado fallo, absolviendo al acusado.

La audiencia oral se verificó en el juzgado primero de lo Correccional; presidió el juez licenciado Esteban Rangel, y asistieron a ella los interesados, acusador y el acusado, y numerosas personas de diferentes clases sociales; repito, el asunto provocó interés en el público, por las circunstancias expresadas.
A las diez de la mañana, hora en que empezó la audiencia, la Sala estaba literalmente llena; había en ella abogados, comerciantes, hombres de negocios, señoras, empleados de la Administración local, etc.
El Secretario dió lectura a las páginas procesales, y el público pudo saber entonces que el acusador se quejaba de que su acusado había proferido frases injuriosas y difamatorias en su contra, llamándolo ladrón, falsificador de letras de cambio, bribón, etc.

Tales imputaciones no quedaron comprobadas en el proceso, según los datos que el mismo arroja.
La audiencia se prolongó hasta las siete de la noche, hora en que el juez pronunció sentencia absolutoria.
El juez declaró que no era culpable del delito que se le había imputado, el señor Doremberg.
El fallo causó sensación en el público y fué muy bien recibido por toda clase de personas.
Fueron defensores los licenciados Monroy y Pontón, abogados de prestigio en esta ciudad.

EL CORRESPONSAL.

Virginia en San Luis
San Luis Potosí, Agosto 22.—El sábado principia la temporada Fábregas en el teatro de La Paz. Hay entusiasmo aquí por asistir a las veladas teatrales de Virginia, como la llaman cariñosamente los potosinos.
"Jardines Trágicos," de Marcelino Dávalos será la obra con que se presente el cuadro Fábregas-Cardona.
El domingo se pondrá en escena, probablemente, "Madame San Géné," obra por la cual hay interés de presenciarla, pues se hacen elogios del atrezo.
El abono abierto es de seis funciones. Casi todas las localidades del hermoso coliseo están tomadas.

MONUMENTO A LA INDEPENDENCIA

Zacatecas, Agosto 22.—En los primeros días de la próxima semana será colocada la última piedra del monumento que en la plaza del 5 de Mayo se construye, en honor de los héroes de la Independencia. Presidirá el acto de colocación de la piedra final, el gobernador del Estado, señor Zárate.
La particularidad de la construcción consiste en que, desde el ingeniero que dirige la obra, don Luis C. Espinosa, hasta el último de los peones, son zacatecanos. Lo mismo puede decirse de los elementos ó materiales de construcción, todos proceden del Estado, la cantera, el mármol, etc.
Hay empleados actualmente en la obra, veinticuatro canteros, quince peones, diez albañiles y nueve mezcleros.
El monumento quedará terminado, seguramente, para el primero de Septiembre y se le inaugurará el día 15 por la noche.
MUERE UN SACERDOTE.—Falleció antier el virtuoso sacerdote don Manuel Calvillo Guerra, fundador del Círculo de Obreros. Era un ministro del culto, muy virtuoso, y se le quería en todas las clases sociales.

EL CORRESPONSAL.

El Congreso de periodistas de los Estados se clausurará en Dolores Hidalgo

San Luis Potosí, Agosto 23.—Los periodistas de San Luis preparan algunos festejos en honor de los periodistas que concurrirán al IV Congreso de la Prensa de los Estados, que se abrirá en esta capital y celebrará sus sesiones en la misma, para clausurarlo en Dolores Hidalgo, cuna de la Independencia.
El Director de "El Contemporáneo" ha gestionado que varias empresas importantes de la ciudad obsequien a los periodistas con recepciones especiales. Los señores Aguayo y Mayo Barronechea, ofrecerán a los periodistas un lunch champagne, en su negociación, el "Gran Bazar." Esta recepción se verificará la noche del 12 de Septiembre.
El día 14 serán recibidos los escritores por don Jorge Una, en su fábrica de muebles. Visitarán los talleres y serán obsequiados con un lunch.
Los Ferrocarriles Nacionales ofrecen destinar un carro especial agregado al tren ordinario del Norte, para que los periodistas vayan a Dolores Hidalgo, donde se clausurará el Congreso.
El Ayuntamiento de la histórica ciudad ofreció el salón de sesiones para la sesión de clausura.

EL CORRESPONSAL.

"LAZO DE UNIÓN"

Guadalajara, Agosto 23.—La sucursal en esta ciudad de "La Liga Obrera de esta capital, cuenta con un órgano de publicidad y propaganda, el periódico "Lazo de Unión," que ha empezado a publicarse.
El periódico está destinado a dar a conocer los trabajos de la Liga de Guadalajara y hacer propaganda de su programa entre los socios y artesanos en general.

EL CORRESPONSAL.

"El pasaje" de Puebla en peligro

Puebla, Agosto 23.—Poco, muy poco faltó para que se repitiera el lamentable é inolvidable incendio que destruyó "El Pasaje" hace poco.
En el hotel de este nombre se inició un incendio y si la policía y los empleados no hubieran estado tan listos como lo estuvieron, la destrucción del edificio habría sido inevitable, seguramente.
El público no se dió cuenta al principio del peligro que lo amenazaba. Era la hora en que circulaban por los portales y por "El Pasaje" numerosas personas, sobre todo, señoras, cuando fué advertido el fuego por los empleados. Dieron estos la voz de alarma y

nadie, en esos momentos, se apercibió en el exterior. Sin embargo, minutos después, y cuando el fuego había sido casi extinguido, empezó a correr el rumor de que había incendio, y la alarma cundió entre los transeúntes. Hubo carreras, gritos, y desmayos. Afortunadamente, nada anormal ocurrió. Las pérdidas fueron insignificantes.

VICENTE SEGURA AGASAJADO

Puebla, Agosto 23.—Ayer fué obsequiado el diestro millonario, Vicente Segura con un banquete que le ofrecieron sus admiradores. Segura se encuentra en la ciudad desde hace una semana. Los organizadores del obsequio fueron los miembros del "Centro Taurino de Puebla."
Hubo brindis; Segura pronunció un speech por la primera oreja de toro que le sea regalada.

EL CORRESPONSAL.

Movimiento de caudales en el Estado de Hidalgo

Pachuca, Agosto 22.—Remito la siguiente noticia del movimiento de caudales habido en el Estado hidalguense, por parecerme interesante en el sentido económico, el asunto:
La Sección de Tesorería del Estado publica su Corte de Caja de segunda operación correspondiente al mes de Julio anterior con un movimiento de caudales de \$175,403.05, que se descomponen como sigue:

Existencia de Junio	\$ 9,502.69
Administraciones de Rentas	150,116.45
Ramos diversos	15,783.91
Suma	\$ 175,403.05

EGRESOS

Poderes del Estado	\$ 62,449.75
Instrucción Pública	23,624.00
Gastos y Egresos diversos	80,083.34
Existencia para Agosto	9,245.90
Suma	\$ 175,403.05

NOMBRAMIENTOS.—El señor licenciado Samuel T. Almazán, se hizo cargo nuevamente del juzgado de primera instancia del Distrito de Tenango.
El licenciado Ernesto Omaña nombrado Secretario de la primera Sala del Tribunal Superior de Justicia del Estado, tomó posesión de su empleo.
EL CORRESPONSAL.
(Sigue en la 8a. plana.)

Recuerdos de la Invasión Norteamericana (1846-47)

Por D. José María Roa Bárcena

Hace tiempo se agotó esta importantísima obra, y se ha hecho de ella una nueva edición, que se vende en la Administración de EL TIEMPO, a \$3.00 ejemplar. Consta de dos tomos, el primero de 656 páginas y el segundo de 636, ó sea un total de 1,292 páginas de nutrida lectura.
Todos los mexicanos deberían leer esta obra, que contiene la historia detallada é imparcial de la Injusta guerra que nos hicieron los Estados Unidos, y que nos costó la mitad de nuestro territorio.
La nueva generación desconoce los episodios gloriosos de aquellas batallas sostenidas con tanto denuedo por los mexicanos; y para estimar los heroicos sacrificios de los defensores de la Patria en 1847, debe propagarse la lectura de la obra del Sr. Roa Bárcena, historiador concienzudo y escritor galano, a quien todo el mundo respeta por la imparcialidad y rectitud de criterio de que dá pruebas al relatar los hechos de la invasión norteamericana.